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Au moment où est rédigé cet éditorial, l'épidémie 
de Covid'19 enregistre un nouveau rebond déjà 
qualifié de cinquième vague. Notre commune ne 
fait pas exception avec des classes fermées et 
des cas positifs de plus en plus nombreux. Il faut 
espérer que le fort taux de vaccination en France 
permette de conserver une partie des libertés 
récemment retrouvées et ainsi de passer les fêtes 
de Noël en toute sérénité.

Ces deux années de crise sanitaire ne vont pas être sans 
conséquences pour notre collectivité qui subit une perte 
financière proche du million d'euros. Cette perte confirme 
la forte dépendance du budget communal aux recettes 
du Casino de jeux, lesquelles se révèlent moins pérennes 
qu'imaginées. Le haut niveau de service et d'équipements 
qu'offre la commune devra être interrogé afin de retrouver 
une indispensable stabilité financière.

Dans ce contexte difficile, des projets de rénovation 
énergétique de nos écoles et de construction d'une piste 
cyclable entre le Bourg et Uriage ont tout de même pu 
être lancés.
Si le projet de rénovation de l'école élémentaire des Petites 
Maisons répond à une obligation légale imposée par l'État
par décret, il correspond aussi à notre volonté politique 
d'accompagner la transition écologique en luttant contre 
la déperdition énergétique dans les bâtiments communaux.
Quant au projet de « voie verte » entre le village et Uriage, il 
répond à une attente exprimée par de nombreux habitants et 
à un engagement fort en faveur des modes de déplacement 
doux pris par notre équipe pour ce mandat.

EditoEdito

Gérald GiraudGérald Giraud
Maire de Saint-Martin d'Uriage

Chacun aura pu noter les progrès de la construction 
d'une nouvelle caserne pompiers à Uriage, à proximité 
du rond-point dit « du golf ». 
Notre commune a participé à ce projet en apportant 
une contribution financière pour l'achat du terrain. Cette 
nouvelle caserne permettra d'améliorer la sécurité incendie 
mais aussi la sécurité aux personnes, missions essentielles 
des pompiers au XXIe siècle.

Le retour à une vie plus normale en 2021 nous a aussi 
permis d'organiser différents évènements permettant de 
nous rassembler et dont le succès a été réel : un forum 
citoyen (septembre), un forum climat (novembre) ainsi 
que les Journées éco-citoyennes lors du dernier week-
end de septembre. Ce furent de beaux temps forts de 
partage et d'implication citoyenne ! Je remercie tou(te)s les 
participant(e)s et les différents porteurs de projets, qu'ils 
soient habitant(e)s ou élu(e)s.

Je souhaite à toutes les Saint-Martinoises et à tous les 
Saint-Martinois de vivre des fêtes de fin d'année apaisées 
en famille ou entre amis, ainsi qu'une belle année 2022, avec 
le secret espoir d'un retour à une vie moins contrainte…

À tous, et particulièrement à celles et ceux qui 
sont isolé(e)s ou dans la détresse, l'ensemble des 
élus et moi-même adressons nos meilleurs vœux 
pour l'année à venir. 

Comme des guirlandes de Noël avant l'heure, les guirlandes de dessins 
faits par les écoliers à l'occasion des Journées éco-citoyennes. 

Merci de leur participation et bravo à ces éco-citoyens(nes) de demain !

Vous appréciez de retrouver l'actualité 
communale dans le bulletin municipal ?
Vous aimeriez être plus régulièrement 
informé(e)… mais vous n'avez clairement 
pas le temps de consulter le site internet 
de la mairie ? Cela vous agace un peu d'être 
toujours le ou la dernier(ère) informé(e) des 
évènements, par vos voisins, vos amis et 
autres personnes ?

Soyez informé(e) « en temps réel » : abonnez-vous 
à la Lettre d'information électronique de la mairie !
La « Newsletter » de Saint-Martin d'Uriage est 
diffusée chaque fois que l'actualité le nécessite et a 
minima 2 fois par mois. Un excellent moyen de rester 
informé !
Rejoignez les 495 foyers déjà abonnés : rendez-vous
sur la page d'accueil du site de la mairie et inscrivez-
vous en 2 clics !

www.mairie.saintmartinduriage.fr

Projets de la municipalité

Événements organisés
dans la commune

Actualité Covid
Animations

Alertes
...Infos pratiques

Agenda culturel

Et si vous vous abonniez 
Et si vous vous abonniez 

à la Newsletter à la Newsletter 

de la Mairie ?de la Mairie ?
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L'occasion de se retrouver
enfin pour ce traditionnel 

temps fort de la vie 
de la commune… 

En cas d'annulation, 
l'information sera diffusée 

sur le site internet de la 
mairie et la page Facebook 

SMU Officiel, et affichée 
en mairie et sur le panneau 

électronique d'Uriage.

Important :
afin de préserver la santé de 

tous, et selon les consignes 
sanitaires en vigueur à l'heure 

où ce bulletin est préparé, la 
présentation du passe sanitaire 

et le port du masque seront 
nécessaires.

Un CPJ : de quoi s'agit-il ?
Un CPJ offre à des délégations 
sportives du monde entier la 

possibilité de s'entraîner au sein d'équipements 
sportifs « labellisés » (gymnases, stades 
ou terrains sportifs) leur donnant ainsi 
les meilleures conditions d'entraînement, 
d'acclimatation et de préparation en vue des 
Jeux de 2024.

Pour quelle raison les terres battues 
d'Uriage obtiennent-elles le statut CPJ ?

Saint-Martin d'Uriage possède 
depuis plus d'un siècle des terres 

battues dans le parc d'Uriage. Elles sont 
déjà labellisées « Roland-Garros » eu égard 
à leur qualité. Chaque année, depuis quatre 
ans, est organisé sur ces terrains un tournoi 
international très apprécié par les joueurs et 
un public toujours présent. Soutenu depuis 
ses débuts par la commune et l'ensemble des
acteurs économiques (notamment les Eaux 
Thermales d'Uriage) ce tournoi se déroule 

parfaitement grâce à l'investissement des 
bénévoles du Tennis Club d'Uriage. Par 
ailleurs, la commune n'offre pas seulement 
des équipements sportifs de qualité à même 
d'accueillir des sportifs de haut niveau à 
l'entraînement, elle peut également mettre 
à leur disposition un ensemble de services 
d'accueil : hébergement, restauration, Office 
de tourisme de catégorie I (la meilleure !), etc.

Comment s'est effectuée la sélection par le 
Comité Paris 2024 ?

La capacité d'accueil de délégations 
des comités nationaux olympiques 

et/ou paralympiques a été évaluée sur la base 
d'un dossier réalisé par le service des sports 
de la commune. Ce dossier a parfaitement 
mis en exergue notre possibilité d'accueillir 
des équipes sportives internationales dans 
des conditions optimales pour s'entraîner, 
récupérer du décalage horaire, s'acclimater 
et se préparer au mieux pour cet événement 
planétaire.

Au final, huit projets citoyens ont émergé :
- l'un d'eux, le projet de la Richardière, fera 

l'objet d'un suivi spécifique par un comité 
de pilotage. Il fera d'ailleurs l'objet d'une
nouvelle consultation ;

- cinq autres vont se raccorder naturellement 
à des projets déjà en cours de réflexion ou 
de mise en œuvre au sein du CCAS ou d'une 
commission communale ;

- enfin deux idées, en cours d'élaboration 
collective, devaient probablement faire
l'objet d'une présentation publique devant
le Comité d'Implication Citoyenne le 19
novembre.

Nous étions au total 40-45, et du 
point de vue général, ce fut, avec la 
présence du soleil, une opération bien 
réussie…

Le matin, les « munitions » avaient été 
récupérées dans le bocage local grâce à des 
indicateurs très renseignés sur l'existence de 
terrains bien fournis. Pas besoin de gaule pour 
cela, elles étaient nombreuses au sol.
De même, dans une ferme isolée proche du 
Bouloud, l'artillerie lourde (au sens propre), 
c'est-à-dire la machine dotée de sa « roue à 
crans », a pu être récupérée et installée sur 
la Placette afin que tous les habitants soient 
renseignés sur ce qui se tramait !
Suite de l'opération secrète : découpe, broyage 
et pressage ont permis à chacun(e) de repartir 
avec une ou plusieurs bouteilles du précieux 
liquide produit.
À quoi pensiez-vous donc en lisant ces lignes ? 
Non, non, aucune guerre des clochers dont il 
fût question ce 2 octobre, mais bien de la 10e 
édition du maintenant célèbre jus de pommes 
du hameau du Bouloud !
Une bien belle manifestation qui a permis à 
chacun(e) de retrouver des têtes connues ou 
de faire connaissance avec d'autres habitants 
du hameau, voire de la commune ! 

Lettre d'information municipale électronique
Pour s'abonner gratuitement,
s'inscrire sur le site de la Mairie

 www.saint-martin-uriage.com

communales
informations

Vœux à la 
population 
le 7 janvier 

2022

Sous réserve de l'évolution des conditions sanitaires

Le Maire et les élus ont le 
plaisir de vous convier à la 
soirée de présentation des 

vœux qui se déroulera le 
vendredi 7 janvier 

à partir de 19 h, 
salle de la Richardière. Conseil de hameau du Bouloud

Les projets portent sur des thématiques 
très diverses :
- propositions d'aménagement du terrain de

la Richardière ;
- mise en place d'une liste de diffusion 

d'informations dans la commune ;
- réflexion pour une école de demain ;
- actions pour les personnes à mobilité réduite ;
- organisation d'un système de co-voiturage ;
- remplir les fontaines de Villeneuve avec la

source de Villeneuve ;
- loisirs créatifs pour les enfants à Villeneuve ;
- boite à objets pour redonner une seconde vie 

à des objets dont on veut se débarrasser. 

Forum Citoyen
Ils étaient vingt-cinq, femmes et hommes, 
motivé(e)s et dynamiques, venu(e)s au 
Forum le 18 septembre pour présenter 
leur idée et échanger avec les autres 
participants.

Pom, 
Pom, 
Pom, Pom…

Le conseil de hameau vous

donne maintenant rendez-vous

le samedi 18 décembre pour

accueillir le Père Noël..

[ Préparation aux JO 2024 de Paris ]

Une nouvelle reconnaissance de qualité 
pour les terres battues d'Uriage

Et maintenant ?
Les Comités Nationaux Olym- 
piques et Paralympiques seront 

évidemment libres de choisir dans un 
catalogue des centres CPJ les lieux où ils 
souhaitent envoyer leurs athlètes, sur quelle 
période et sur quelle durée. Il nous appartient 
maintenant de valoriser nos infrastructures 
auprès de ces Comités. Un travail que nous 
allons mener avec sérieux et enthousiasme 
car accueillir une délégation sportive le 
temps d'un stage de préparation aux Jeux 
Olympiques et Paralympiques est une belle 
opportunité pour l'attractivité et la notoriété
de la commune ainsi que pour ses acteurs 
économiques : hôteliers, restaurateurs, com- 
merces, …
Et c'est un beau challenge que de prendre part 
aux futurs succès des champions de demain et 
faire rêver nos jeunes sportives et sportifs ! 

Après avoir été labellisée « Terre de Jeux 2024 », notre commune vient
d'obtenir le statut de « Centre de Préparation aux Jeux » (CPJ) pour le tennis.
Nous avons demandé des précisions à Michel Deridder, adjoint au sport.
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À Saint-Martin d'Uriage, pour répondre à cette obligation, la commune vous propose de saisir 
par voie électronique votre demande via une plateforme dédiée : le Guichet Numérique des 
Autorisations d'Urbanisme.

La commune souhaite donner un nom 
à un cheminement piéton du Bourg, 

constitué de deux tronçons : 
le premier reliant le chemin des Agneaux 

à l'allée de l'Église ; 
le second reliant cette même allée de 

l'Église à la route départementale (à côté 
de la pizzeria I Matti di Roma).

Si vous avez une idée de nom en rapport 
avec l'histoire du village, en référence au 

lieu et à ses usages ou avec le territoire 
de la commune, vous êtes invité(e) à 

transmettre vos propositions par courriel 
à la mairie. L'ensemble des propositions 

sera transmis au Conseil municipal qui 
retiendra un nom parmi elles.

Les élus du Conseil municipal vous 
remercient par avance de vos 

suggestions ! 

Les commerçants ont ainsi récemment fait 
à l'équipe municipale plusieurs propositions 
d'aménagement destinées à ralentir la
circulation dans le centre Bourg, à améliorer 
la sécurité des piétons et à faciliter l'accès aux 
commerces. Certains aménagements ont été 
réalisés durant l'été.

Ralentir la circulation et améliorer la 
sécurité des piétons dans le bourg.
La "zone 30" a été agrandie et intègre 
désormais le rond-point de la piscine afin 
de sécuriser les traversées piétons vers la 
bibliothèque et le centre culturel Le Belvédère. 
Pour rappel : le rond-point avait déjà été 
sécurisé en 2020 par la mise en place d'un 
éclairage spécifique sur les passages piétons.

La durée maximum sur les autres places 
réglementées (balisage bleu pour 2 heures 
maximum) dans le Bourg ne change pas.
N'oubliez pas que ces places nécessitent qu'un 
disque indiquant l'heure d'arrivée soit apposé 
derrière le pare-brise. Une contravention 
peut être délivrée en cas de non-affichage du 
disque de stationnement ou de non-respect de 
la limitation de durée.

Rappel : les priorités à droite à 
respecter dans le Centre-Bourg
Sens descendant Chamrousse vers 
Uriage : aux intersections avec l'allée des 
Tilleuls et l'allée de l'Église.
Sens montant Uriage vers Chamrousse : 
aux intersections avec l'impasse de la 
Forge (venant des parkings au-dessus des 
commerces) et avec le chemin du Moulin.
Compte tenu de la difficulté à faire 
appliquer ces priorités, la commission 
communale « Sécurité et Civisme » travail- 
lera prochainement sur ce sujet.

Merci à chacun de faire preuve de civisme 
pour concourir à une circulation et des 
déplacements piétons sécurisés dans le 
village. 

L'intersection entre la route départementale
et l'allée de l'Église a été modifiée. Le tracé 
des trottoirs en début d'allée a été redessiné
pour les élargir. Des quilles ont été installées 
pour éviter les stationnements gênants et 
faciliter le passage des poussettes et fauteuils 
roulants. L'éclairage a été modifié sur le 
passage piéton situé au début de l'allée de 
l'Église.
Un nouveau passage piétons a été créé 
sur la route départementale. Il sécurise la 
traversée entre l'allée de l'Église et l'espace de 
co-working (tiers-lieu d'activités) « La tanière 
de Saint-Martin d'Uriage ».
Par ailleurs un éclairage du chemin piéton 
reliant l'allée de l'Église à la route départe- 
mentale (à côté de « I Matti di Roma ») sera 
prochainement mis en place pour en faciliter 
l'usage la nuit.

Améliorer la rotation des véhicules en 
stationnement.
Suite au constat de places de stationnement 
occupées à la journée, il a été instauré
une limitation à 30 minutes du temps de 
stationnement sur les places situées le long 
de la route départementale (places balisées 
orange) pour favoriser les courses rapides 
dans les commerces du Bourg.

Suite au constat fait dans ce secteur de la vitesse élevée à laquelle 
circulent de nombreux automobilistes, qu'ils soient conducteurs 
de véhicules légers ou de poids lourds, la commune a profité de 
la réfection cet été des enrobés de la route par les services du 
Département pour tester un aménagement par chicane.
Un rétrécissement de la route du Faux a été créé à la rentrée 2021. Il 
est situé après l'intersection avec la route de la Ronzière en direction 
de Corps, avec sens prioritaire à la montée.
Les emplacements de stationnement et le cheminement piéton 
ont été redessinés et deux radars pédagogiques installés aux deux 
entrées/sorties du secteur. Ils permettront à la mairie de disposer 
de relevés de vitesse et de comptages du trafic afin d'évaluer les 
résultats de ce test.
Une réflexion plus globale est en cours sur les aménagements de 
circulation dans ce secteur. Ils feront l'objet d'une concertation avec 
les habitants. 

Autorisations d'urbanisme
un nouveau service en ligne

Vous n'êtes pas à l'aise avec

le numérique ou vous préférez

le papier ? Rassurez-vous !

Le dépôt classique par courrier

recommandé ou auprès de la

mairie est toujours possible.

À compter du 1er janvier 2022, toutes les communes doivent être en mesure de 
recevoir sous forme électronique les demandes d'autorisation d'urbanisme et 
les déclarations d'intention d'aliéner. Les communes de plus de 3 500 habitants 
doivent également assurer l'instruction des demandes d'autorisation d'urbanisme 
sous forme dématérialisée.

Un service en ligne 
accessible depuis 

chez soi : plus besoin 
de se déplacer en 

mairie ou de poster 
son dossier.

Une aide en ligne 
pour aider à la 
constitution du 

dossier et minimiser 
les erreurs de saisie.

Un gain de temps 
et d'argent : plus 
besoin d'imprimer 

son dossier et 
toutes les pièces 

complémentaires en 
plusieurs exemplaires.

Un suivi de 
l'avancement du 
dossier en temps 

réel.

?

Avantages de la démarche en ligne

En partenariat avec la communauté de communes Le Grésivaudan, la mairie met à votre 
disposition un service gratuit vous permettant de déposer toutes vos demandes d'autorisation 
d'urbanisme par voie électronique : information, dépôt, traitement des dossiers et suivi des 
demandes.

Créez votre compte utilisateur en vous enregistrant sur la plateforme 
https://gnau18.operis.fr/gresivaudan/gnau/#/

Suivez les étapes indiquées sur la plateforme afin de créer votre dossier et 
valider le dépôt de votre demande

Une fois votre demande transmise et finalisée, vous recevrez :
• Un accusé d'enregistrement automatique (AEE) au plus tard le jour ouvré 
suivant le dépôt de votre demande.
• Sous 10 jours un accusé de réception électronique (ARE) qui précisera le 
numéro d'enregistrement de votre dossier.

Les agents du service urbanisme 
de la mairie restent à votre 
écoute pour vous renseigner et 
vous accompagner dans vos 
démarches.
Contact : 04 76 59 77 22

Comment déposer un dossier ?

??

?
?

11

22

33

Dénomination 
d'un chemin

Appel à idées 

urbanisme@mairie-smu.fr

Sécurisation du secteur de la Ronzière

Un accès plus facile et sûr aux commerces du Bourg
Un centre de village vivant, ce sont 
des commerces attractifs et la 
possibilité d'y accéder facilement.
L'association Cœur de Saint-Martin 
d'Uriage qui fédère les commerçants 
du Bourg organise des animations et 
participe à des concertations avec les 
élus sur des thèmes qui concernent 
le dynamisme et l'attractivité du 
village.
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Scarlett et Novak
Alain Damasio - Rageot, 2021
Comme il le fait aussi dans ses romans de science-
fiction destinés aux adultes, Alain Damasio 
questionne notre rapport au monde et à la 
technologie. Cette nouvelle, incisive et nerveuse, 
décrit notre auto-aliénation à l'intelligence 
artificielle ou à nos smartphones. Novak a comme 
meilleure amie Scarlett. Une incroyable amie, 
celle qui le connaît le mieux grâce à la masse de 
données qu'elle compile et calcule sans arrêt. 
Scarlett est une intelligence artificielle devenue 
indispensable à Novak. Le jour où il est poursuivi 
par deux voyous, heureusement, Scarlett est là… 
Thriller dystopique à partir de 13 ans. 

Samedi 11 décembre
à 10 h 30 

L'Heure du conte
sur le thème 

« Ces arbres, nos frêres »
À partir de 7 ans

Gratuit

Mercredi 19 janvier
à 15 h

Atelier créatif
« Réalisation d'une forêt » 

Gratuit sur inscription 
(par téléphone ou courriel)

Samedi 5 février
à 10 h 30 

L'Heure du conte
 « Aventure, émotion et rire »

À partir de 5 ans
Gratuit.

Comment distinguer une "fake 
news" d'une information fiable ? 
Identifier les sources d'information ? 
Développer son esprit critique pour 
analyser la multitude d'informations 
diffusées par les médias classiques 
ou les réseaux sociaux ? … Depuis le 
mois d'octobre et jusqu'en décembre, 
une opération est en cours dans la 
commune pour mieux connaître les 
médias et apprendre à décrypter 
l'information.

L'équipe de la bibliothèque a répondu à un appel 
à projets initié par la Direction Régionale des 
Affaires Culturelles (DRAC) ayant pour objectif 
de proposer aux citoyens les moyens d'acquérir 
une véritable éducation aux médias et à
l'information, et de disposer ainsi des moyens 
de se forger leur propre opinion.
Le projet présenté par la commune ayant été 
retenu, deux journalistes professionnelles, Lola 
Fourmy et Margaux Dzuilka, sont accueillies 
en résidence à Saint-Martin d'Uriage jusqu'à 
mi-décembre. L'idée est de (re)créer du lien 
entre les habitants et les journalistes, grâce à 

toute une série d'actions menées pour et avec 
les scolaires, les jeunes, les personnes âgées 
de la Résidence Autonomie mais aussi tout un 
chacun au cours d'animations publiques.
Lola Fourmy et Margaux Dzuilka ont donc 
enchaîné production de vidéos avec les 
écoliers, ciné-débats au Belvédère, animation 
d'un Escape Game «   Traqueurs d'Infox  » 
avec le service Jeunesse, ateliers radio 
intergénérationnels ou encore création d'une 
capsule temporelle avec tous les habitants 
volontaires.
C'est ainsi que, le 28 octobre dernier, les Saint-
Martinois étaient conviés à une soirée « recueil 
de témoignages » au Café de la place, pour 
faire part de leurs souvenirs, leurs rapports au 
territoire, légendes locales, initiatives, etc. Le 
but ? Créer un film collectif qui sera conservé 
dans une « capsule temporelle », sorte de boîte 
dédiée à cet effet qui sera enfouie dans la 
commune début 2022. Une capsule temporelle 
étant destinée à transmettre messages
et témoignages aux générations futures,
celle-ci sera ouverte… quand les habitants le 
décideront !

Aurélia Seguin, responsable de la bibliothèque, 
résume :  « L'objectif du programme EMI 
est de fournir au public, et notamment aux 
adolescents, les clés d'un esprit critique 
[…] en leur donnant les outils nécessaires à 
l'analyse, l'évaluation et l'interprétation d'une 
information ».

Aider chacun à mieux se repérer dans la jungle 
de l'information, travailler à faire de chacun de 
nous un citoyen « éclairé »… décidément, EMI 
est un beau programme ! 

Ce bâtiment « historique » de l'école, construit 
dans les années quatre-vingt et chauffé à 
l'électricité, est notoirement connu pour sa faible 
efficacité énergétique et une forte déperdition 
thermique. Le projet de rénovation est 
ambitieux et double : il porte sur l'amélioration 
des performances énergétiques mais aussi 
sur la recherche de solutions aux difficultés 
fonctionnelles constatées ces dernières années 
(manque d'espaces pédagogiques, nombre de 
sanitaires insuffisant, manque d'espaces de 
rangement du matériel de nettoyage, etc. ). 
Enfin le remplacement de la couverture du toit 
est inclus dans le projet.

Objectifs et budget du projet 
Rénovation énergétique : au terme des
travaux, le bâtiment devra répondre, a 
minima, aux exigences d'un Bâtiment Basse 
Consommation Rénovation (BBCR), confor-
mément aux normes s'appliquant désormais  
aux bâtiments tertiaires, et être doté d'un 
nouveau système de chauffage.
Le projet a été retenu pour bénéficier d'un 
accompagnement technique par l'Ageden dans 
le cadre du programme Européen Bâtiments 
Publics Auvergne Rhône Alpes (BAPAURA).
Rénovation fonctionnelle : l'objectif est de  
parvenir à une optimisation des surfaces 
disponibles dans le respect de l'architecture 
originale et sans création de surfaces nouvelles, 
ainsi qu'à une amélioration des conditions 
d'accueil (acoustique, renouvellement de l'air…). 
Ce volet du projet sera mené en concertation 
avec les usagers de l'école tout au long de 
l'opération.
Une enveloppe de 2 M€ Hors Taxes a été 
affectée au projet. Un groupement program- 
miste* a été missionné à la rentrée 2021. Il 
regroupe Olivier Rey (thermicien), Stéphanie 
Erb (programmiste ingénieur), Gaëlle Maingue 
(programmiste architecte) et Valérie Genivet 
(Économiste de la construction). Cette équipe va 

accompagner le déroulement du projet jusqu'à 
la phase de réalisation.

L'implication des utilisateurs de l'école
Les enfants, premiers utilisateurs de ces lieux, 
mais aussi l'équipe pédagogique, les associations 
et parents d'élèves et le service périscolaire sont 
étroitement associés au déroulement du projet. 
L'équipe des programmistes va tout d'abord 
réaliser une analyse de la situation actuelle basée 
sur le recueil de données et une concertation avec 
les usagers et utilisateurs de l'école. D'autres 
modalités d'implication seront ensuite définies, 
comme des visites de chantier par les écoliers, 
des panneaux d'informations sur le site, une 
communication adaptée à l'âge des enfants, etc.
Dès la mi-octobre, un premier atelier de 
recueil d'informations a réuni enseignants, 
élus, représentants des parents d'élèves et 
de la mairie pour un temps d'échanges sur les 
points forts et faibles de l'école et les pistes 
d'améliorations.
Les enfants ont ensuite été invités à faire 
part de leurs idées pour « l'école de demain »
sous forme de dessins, photos ou poèmes à 
remettre au retour des congés de la Toussaint.
La restitution des conclusions de l'atelier ainsi 
que la synthèse des souhaits des enfants 
ont fait l'objet d'un deuxième temps de 
concertation courant novembre. Un nouvel 
atelier est prévu mi-décembre.

Planning du projet
La validation du programme en janvier 2022
sera suivie du lancement de l'appel d'offres et 
de la phase de sélection de l'équipe de maîtrise 
d'œuvre qui aura pour mission d'élaborer et 
mettre en œuvre les travaux sur la base du 
programme. Le début des travaux devrait 
intervenir au cours du dernier trimestre 2022. 
Le calendrier sera précisé aux parents d'élèves 
et enseignants au fur et à mesure de l'avancée 
des diverses étapes. 

Bibliothèque municipale
de Saint-Martin d’Uriage

Petites Maisons
Rénovation énergétique
et fonctionnelle
Engagée dans la transition écologique, l'équipe municipale 
a décidé de rénover et améliorer le confort des utilisateurs 
du bâtiment principal de l'école élémentaire des Petites Maisons.

* Un programmiste est chargé par le maître d'ouvrage de prendre en compte dans un programme
l'ensemble des besoins et des contraintes liés à la réalisation d'un projet. Il évalue la faisabilité d'un projet de 
construction ou d'aménagement selon les coûts, les contraintes sociales et environnementales, l'utilisation 
des équipements…

La Bibliothèque 
municipale s'est 

associée au 
programme EMI

Éducation aux Médias 
et à l'Information

Philéas et Autobule
Laïcité BW et Entre-vues
Cette revue belge est originale dans sa forme 
et sa thématique. Avec des jeux, des quiz, des 
BD, les auteurs amènent les enfants à faire de 
la philosophie en s'amusant. Chaque numéro 
(tous les 2 mois) traite un thème sous différents 
angles et offre aux enfants des clés de discussion 
et d'interrogation sur ce qui les entoure, leurs 
émotions, leurs pensées. À partir de 8 ans.

Baïka/Salmantina
Baïka est une revue trimestrielle qui fait voyager 
et donne des informations variées sur un
pays et ses caractéristiques, son histoire, son 
architecture, ses rites. La parole est donnée à un 
enfant qui, photos à l'appui, décrit son quotidien, 
souvent riche en aventures et surprenant tant les 
découvertes sont loin des préjugés. 

Ce magazine se révèle 
un excellent support 

d'exposé, testé 
et approuvé ! 

À partir de 8 ans. 

Le coin de la lecture pour les jeunes…
Les bibliothécaires vous font part de leurs derniers « coups de cœur » en littérature Jeunesse

Des revues et des rêves

Les prochaines semaines
l'équipe de la bibliothèque propose

dans ses locaux 

trois animations pour jeune public 

04 76 89 54 87 - bibliotheque@mairie-smu.fr
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ENVIRONNEMENT QUIZ
Les reconnaissez-vous ?

Le 15 octobre dernier, dans le cadre 
du Jour de la Nuit, plus de soixante-
dix personnes ont participé à la soirée 
Belledonne et Veillées sur la trame 
noire organisée à Pinet.

Après un magnifique spectacle sur le monde 
de la nuit proposé par « l'astromagicien » 
Flodio, adultes et enfants ont pu découvrir la 
diversité des papillons de nuit.
L'un des enjeux du plan Biodiversité de 
la commune porte sur la limitation de la 
pollution lumineuse. L'éclairage public est 
éteint dans la commune de 23 h à 6 h, sauf à 
Uriage. Un plan de remplacement d'anciens
lampadaires, ou de suppression de certains 
n'étant plus utiles, est en cours.
Chacun de nous peut aussi agir pour limiter 
la pollution lumineuse, deuxième cause de 
disparition des insectes après les pesticides. La 
soirée du 15 octobre fut l'occasion d'échanger 
sur les bons gestes au quotidien.

Des entretiens avec les associations ont
aussi été organisés, ainsi que des sorties 
pour mieux connaître et comprendre la 
nature. Au total une dizaine de sorties ont 
été proposées aux habitants et aux touristes 
pour mieux connaître la vie des insectes
pollinisateurs, les fourmis rousses, les arbres 
de la forêt des Seiglières, les champignons, 
les chauves-souris, les traces et indices 
laissés par la faune, … Ces sorties ont eu lieu 
pour la plupart à l'Espace Naturel Sensible 
des Seiglières, accompagnées par les guides 

Connaissez-vous bien le lierre ?
Oui, le lierre est une liane qui, comme la 
clématite ou le chèvrefeuille, se sert de l'arbre 
comme support pour grandir en cherchant le 
maximum de lumière.
Non, il n'est pas une liane étrangleuse comme 
certaines lianes des pays tropicaux ! Il ne nuit
pas à l'espèce sur laquelle ses crampons 
viennent s'accrocher, car c'est dans la terre 
et grâce à la photosynthèse qu'il puise sa 

11 La mésange bleue, mâles et femelles 
sont identiques.

22 Le pinson des arbres, qui se nourrit en 
dessous de la mangeoire, au sol.

33 La mésange charbonnière, la plus 
grosse des mésanges. Ici, un mâle 
avec un trait épais sous le ventre.

44 Le pinson du nord, un visiteur du nord 
que l'on ne voit qu'en hiver.

55 La mésange nonette, que l'on peut 
confondre avec la mésange boréale 
(présente aussi dans notre commune).

66 Le verdier, avec son gros bec.

Bande dessinée réalisée par l'Association 
pour le Développement de l'Agriculture en 
Belledonne qui regroupe des agriculteurs, élus 
locaux et partenaires socio-professionnels de 
22 communes de Belledonne.
La commission Agriculture souhaite travailler 
sur le dialogue entre habitants et agriculteurs. 
En effet, notre commune accueille une activité 
agricole riche, garante des paysages et d'une 
alimentation de proximité, et il est important 
de favoriser une meilleure cohabitation entre 
les habitants et les exploitants agricoles.

11 22

33 44

55 66

Pour les aider en cette période hivernale : donnez des graines de tournesol, pensez à leur fournir 
un petit point d'eau. Et pour les protéger : mettez votre mangeoire sur un espace dégagé et 
équipez votre chat d'une clochette ou d'un collier en tissu de couleur.
Pour aller plus loin… Participez à BirdLab ! Un atelier est proposé mercredi 15 décembre 
de 10 h à 12 h, rendez-vous devant la Résidence Autonomie !
Pour mieux connaître le comportement des oiseaux à la mangeoire en hiver, nous vous 
proposons de participer à l'expérience scientifique BirdLab. Il n'est pas nécessaire de savoir 
déjà reconnaître les espèces : téléchargez l'application BirdLab et installez deux mangeoires 
chez vous. 

Plus d'informations : https://www.oiseauxdesjardins.fr

Planche BD de l'ADALBEL 
page suivante
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Acheter des 
LED ambrées 

c'est protéger les insectes !

Quelques consignes simples à mettre en 
pratique pour préserver les papillons et 
autres insectes de nuit :
- Acheter des LED ambrées : elles sont moins 

nuisibles pour les insectes que les LED
blanches ! Une étude a montré que 150 
insectes meurent chaque nuit piégés par la 
lumière blanche d'une seule LED.

- Limiter la puissance des ampoules placées
en extérieur.

- Utiliser un éclairage adapté, dirigé vers le
sol. 

nourriture. Comment ferait-il sinon quand il 
choisit un poteau téléphonique ou un arbre 
mort comme support ?
L'association arbre / lierre est considérée 
comme un échange mutuel : les feuilles 
du lierre protègent le tronc du gel et de 
la sécheresse et limitent la présence des 
champignons, bactéries ou parasites. L'arbre, 
quant à lui, sert de support au lierre ! Le lierre 
ne limite donc pas la croissance de l'arbre 
support, bien au contraire.

Le gîte…
Le lierre sert de dortoir pour les chauves-
souris, la chouette hulotte ou le hibou moyen-
duc, et même de lieu d'hivernage pour le 
papillon « Citron ». Plus de 700 espèces ont 
été inventoriées sur un chêne couvert de lierre !
…et le couvert !
Le lierre est visité par plus 200 espèces 
pollinisatrices : mouches, syrphes, abeille 
du lierre, etc. Grâce à son rythme végétatif 
décalé, le lierre perd ses feuilles en juin, fleurit 
à l'automne et donne ses fruits au cœur de 
l'hiver. C'est une véritable aubaine pour les 
mammifères comme le lérot, le muscardin 

ou la martre et pour les oiseaux (merles, 
grives…). Une stratégie gagnante pour le lierre 
car ces animaux digèrent la pulpe de ses fruits 
mais pas les graines, qu'ils vont donc ensuite 
disséminer ! Alors ne coupons plus les lierres 
qui peuvent vivre plus d'un siècle et certains 
jusqu'à mille ans ! 

Arnaud Callec
Conseiller délégué environnement, 

biodiversité et forêt

nature du Département, de la Ligue pour 
la Protection des Oiseaux, de Belledonne 
Éducation Environnement ou encore de la 
Société mycologique du Dauphiné.
Une veillée naturaliste est prévue le 
17 décembre pour partager les enjeux 
et diagnostics de la biodiversité dans la 
commune et commencer à élaborer le plan 
d'action à 10 ans qu'il est prévu de finaliser 
au printemps prochain.
Si vous souhaitez en savoir plus, rejoindre 
le groupe « biodiversité » constitué par 
des habitants ou être informé, partager et 
participer à des sorties sur la nature qui nous 
entoure, adressez-nous un courriel. 

Conservons le lierre sur les arbres

Le saviez-vous ?
Le lierre nettoie… Si vous n'avez plus 
de liquide vaisselle mais du lierre à
votre disposition, prenez 100 gr de ses 
feuilles, faites-les bouillir dans 2 litres 
d'eau pendant 5 minutes. Extrayez le jus 
et passez au chinois : vous obtenez un 
excellent liquide vaisselle naturel.

Par le passé, on coupait le lierre qui pousse le long des arbres. 
Aujourd'hui on ne le fait plus. Voici pourquoi…

Plan Biodiversité de la commune 
Les actions menées depuis l'été
Le bureau d'études Ecosphère a organisé en octobre des ateliers « biodiversité » 
avec les élus et les services pour une meilleure intégration de la biodiversité dans 
les différentes politiques publiques : prise en compte dans les projets, évolution des 
pratiques quotidiennes, etc.

biodiversite@mairie-saintmartinduriage.fr
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La Mairie fait part de l'installation de :
Madame Stéphanie Weiss, sage-femme
Consultations et suivi personnalisé 
dans le cadre de la grossesse et l'après-
accouchement dont préparation à la 
naissance (séances « classiques « et pro- 
chainement en piscine au Spa Thermal 
d'Uriage).
Consultations de la puberté à la méno- 
pause : contraception et gynécologie, 
rééducation périnéale, vaccination… et 
acupuncture. 
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Courrier des lecteurs 

Vu en allant au village…

Chères habitant(es),

En cette fin d'année 2021, nous tenons à 
vous faire part de la poursuite de nos actions
au sein de notre commune. Nous sommes 
particulièrement attentifs au devenir de nos 
aînés et au devenir de notre cadre de vie dans 
le bourg.
• Quel devenir pour notre résidence Auto- 
nomie le BELVEDERE ?
L'accompagnement des seniors et de leur
famille fait partie de la politique sociale menée 
par le CCAS de notre commune. La nouvelle
directrice effectue un travail remarquable 
mais a-t-elle réellement les moyens d'une
politique ambitieuse pour nos aînés ?

Concernant la résidence du Belvédère, le 
constat est bien triste. Le cadre de vie n'est 
plus vraiment propice au bien-être des 
résidents. Nous aimerions rendre les espaces
d'accueil et les pièces communes plus 
chaleureux. Même avec peu de moyens nous 
devrions réussir à remettre un peu de couleur
et de gaieté dans ces espaces du quotidien. 
Sachez que nous poussons au maximum vers 
une amélioration de cet espace de vie.

• Le Plan Local d'Urbanisme
Deux ateliers de concertations du PLU ont eu 
lieu avec la population (un au Pinet et l'autre
à la Richardière). Malgré une communication smu.oppositionchangezdair@gmail.com

politique
expressionListe « Changez d'air »

sensible de la mairie sur ces deux dates 
de réunion, les habitants ont été fort peu 
nombreux à se déplacer. Devons-nous en 
conclure que le PLU n'est pas une priorité du 
cadre de vie pour beaucoup d'entre vous ?
Ou s'agirait-il d'un manque d'intérêt voire d'un 
désaveu de la population ?

Nous vous souhaitons à tous une bonne 
fin d'année ; nous restons à votre écoute en 
mairie ou par mail. 

Brigitte, Florence, Jacqueline et Laurent

Il fait bon vivre à Saint-Martin d'Uriage, 
non seulement par son environnement 
magnifique, mais aussi par le bon 
voisinage.
Je confirme que la compote était 
excellente !
Un grand merci et un exemple à suivre.

Peter Trommsdorff
Habitant au Penet

vie économique

04 76 89 45 08 
lepanierdusoleil38@gmail.com -  

Maison Médicale 
95, route de Chamrousse - Saint-Martin d'Uriage

www.sagefemme-uriage.fr
Prise de Rendez-vous au 06 70 41 96 35 

ou sur Doctolib : https://www.doctolib.fr

Depuis le 15 septembre, Valentina et Karl 
vous accueillent dans la nouvelle épicerie « Le 
panier du soleil » dans le village, au n° 15 de 
la route de Chamrousse. L'épicerie propose 
essentiellement (mais pas seulement) des 
produits italiens, qu'ils soient secs tels que 
sauces tomates, antipasti, risotto, vins… ou 
frais : fromages, charcuteries, pâtes fraîches… 
Des plats cuisinés faits maison (tous les jours) 
complètent l'offre : lasagnes, focaccia farcie, 
etc. La gamme de produits proposée est en 
cours d'évolution.
Le « panier du soleil » est ouvert du mardi au 
samedi de 9 h à 12 h 30 et de 15 h 30 à 19 h 30, 
le dimanche de 9 h à 12 h 30. 

Nouveau commerce 
dans le Bourg

Annonce légale
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La présence d'eau et de terres arables, la 
faible déclivité du sol ont attiré une activité 
humaine importante au Moyen-âge comme le 
suggèrent les ruines de bâtiments imposants 
à proximité.
Au XVIe siècle, des documents d'archives 
indiquent l'existence d'une « vacherie » (ou 
terres dédiées à l'élevage de bovins). En 1704
un fermier est installé dans des nouveaux 
bâtiments, prenant le nom de « ferme de la 
vacherie ». Il disposait des champs pour le 
pâturage, la fenaison, un potager et la culture 
de céréales comme le seigle (Seiglières).

Un plan datant de 1795 et une carte postale 
de 1920 environ montrent que le site n'a pas 
évolué : alternance de prés et de mares, zone 
humide par excellence. À l'amont les hêtres 
sont l'espèce dominante.
La déprise agricole et l'attractivité des emplois 
industriels proposés dans la vallée ont laissé 
des terres à l‘abandon. Elles ont été plantées 
de résineux pour diversifier les peuplements.
En 1986, le Conseil Général lance une grande 
campagne de préservation des zones humides. 
Le site du marais est répertorié comme en 
perdition : la croissance des épicéas a contribué 

Le plateau du marais des Seiglières

* N.D.L.R. :
Sensibilisée par les actions du Département
de l'Isère en faveur de la protection et de la 
valorisation des Espaces Naturels Sensibles, 
notre commune a engagé il y a bientôt 20
ans (2002) une démarche globale et de 
long terme pour la préservation des zones
humides situées sur son territoire, dont le 
Marais des Seiglières. Celui-ci a été labellisé 
Espace Naturel Sensible local en 2003 à la
demande de la commune et fait depuis 2006 
l'objet de plans d'aménagement et de gestion. 
Les actions de la commune concernent
principalement la conservation des milieux
naturels, l'ouverture maîtrisée au public et la 
valorisation pédagogique de l'ENS. Le plan de 
gestion actuel couvre la période 2014-2024.

Le replat du marais des Seiglières est constitué d'une tourbière et d'éboulis 
laissés par les glaciers au quaternaire. Sa situation a favorisé l'accumulation et 
la stagnation du ruissellement acheminé par des drayes (couloirs d'avalanche) 
depuis les sommets de Belledonne. Toutes les conditions étaient ainsi réunies pour 
la formation d'une zone tourbeuse et la lente colonisation de la végétation sur les 
éboulis.

Un peu d'histoire

à la fermeture de l'espace, à l'assèchement 
du sol, à la colonisation de la tourbière et la 
disparition d'espèces inféodées aux milieux 
humides : flore, champignons, mousses, 
faune… L'agrandissement de l'étang et
son sur-creusement ont été très néfastes. Il 
devenait alors urgent (*) d'intervenir pour 
redonner au marécage et à la tourbière leur 
caractère originel et leur pouvoir de rétention 
et de régulation des eaux afin de limiter les 
inondations à l'aval. 

Marie-Joe Chaléat
Association de Sauvegarde 

et Mise en Valeur du Patrimoine

11  Journées éco-citoyennes « JEC »Journées éco-citoyennes « JEC »
Merci à l'ensemble des participants, habitants, 
élus, associations locales, services communaux… 
qui se sont mobilisés pour assurer le succès des 
« JEC » les 24, 25 et 26 septembre. Trois jours 
d'écocitoyenneté et de partage rythmés par des 
ateliers, rencontres avec des acteurs locaux, jeux, 
expositions, balades et sorties nature, etc.
Un beau temps fort dans la vie de la commune…
À renouveler !

22  Forum ClimatForum Climat
Une trentaine 
d'habitants se sont mis 
dans les pas de la COP 
26 lors d'un forum Climat 
organisé le 6 novembre 
dans la commune pour 
partager le bilan du Plan 
Local Énergie Climat 
2014-2020, déterminer 
les enjeux locaux liés au 
changement climatique 
et définir les principaux 
axes sur lesquels 
travailler pour prendre 
part, à notre échelle, 
citoyens et municipalité 
associés, aux actions 
pour la transition 
écologique.
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33  Rencontres philosophiquesRencontres philosophiques
AA  Anne Eyssidieux-Vaisserman, présidente de 

la Société Alpine de Philosophie, a ouvert la 11e 
édition des Rencontres Philosophiques d'Uriage. 

Ici entourée de Peggy Briand,  
adjointe à la Culture, et de Nicolas Pommier,

vice-président de la commission Culture.
Les ateliers, débats, tables rondes,

conférences ou visio-conférence se sont
succédé tout au long du week-end sur le thème

« Prisonniers du temps ? »

BB  Le physicien et Directeur de recherche au 
CEA Etienne Klein a animé une visio-conférence 

« Existe-t-il plusieurs temps ? »

CC  L'une des tables rondes du week-end, 
orchestrée par Arnaud Sorosina était consacrée  

à « La réalité du temps ». 
De gauche à droite Olivier Ponton,  

Arnaud Sorosina, Elie During et Muriel Cahen.

DD  Le président du jury a félicité les auteurs des 
quatre livres sélectionnés pour le prix du Livre 

d'Uriage, remporté cette année par Laurent Vidal, 
(historien et professeur universitaire d'histoire) 

pour « Les hommes lents ».

44  CommémorationCommémoration
La cérémonie en mémoire de l'armistice 

du 11 novembre 1918 s'est déroulée en trois 
temps, à Corps d'Uriage, Pinet puis au Bourg, en 

présence des élus de la commune, de membres 
de la FNACA, de la police pluri-communale et 

de la gendarmerie, ainsi que d'un détachement 
de sapeurs-pompiers du centre de secours Les 

Vaulnaveys. La forte affluence à ces trois rendez-
vous a été remarquée, avec notamment la 

présence d'enfants qui ont lu les noms des soldats 
morts pour la France.

55  Moutons.. le retour !Moutons.. le retour !
Peut-être les aviez-vous vus traverser le village 

aux beaux jours pour « monter à l'estive » ?
Le 11 novembre, des dizaines de moutons sont 

redescendus des alpages en une transhumance 
de retour avant la neige et les grands froids…

AA BB

CC

DD
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Distribution
du colis de Noël
pour les seniors

Petites MaisonsChaque année, le Centre Communal 
d'Action Sociale (CCAS) de Saint-Martin 

d'Uriage propose aux personnes âgées 
de 70 ans et plus de participer à un repas 

festif en décembre si les conditions 
sanitaires le permettent ou de bénéficier 

d'un colis gourmand.
Les personnes ayant choisi de recevoir un 

colis de Noël pourront venir le récupérer en 
mairie (salle du Conseil municipal) 

les jeudi 16 et vendredi 17 décembre 
de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

La présentation d'une pièce d'identité  
sera demandée.

À noter : une livraison à domicile 
des colis sera assurée par les élus et 

membres du CCAS pour celles et ceux qui 
ne peuvent pas se déplacer et l'ont 

précisé au CCAS. 

L'accueil de loisirs des Petites Maisons a ouvert ses 
portes aux enfants de la commune et des alentours 
ainsi qu'aux enfants gièrois et grenoblois du 7 juillet au 
31 août 2021.
Évoluant dans un espace propice au développement 
de leur curiosité et de leur imaginaire, les enfants ont 
vécu de grandes aventures : construction de totems 
indiens, chasses aux trésors, premiers « ploufs » dans 
la piscine de la commune… Les vacances à l'accueil de 
loisirs offrent aux enfants des possibilités de s'épanouir 
collectivement grâce à des activités artistiques (théâtre, 
chant, musique) et sportives, et leur donnent l'occasion 
de s'initier à de nombreux sports. Les JO de Tokyo qui 
se déroulaient durant l'été ont fait naître de nouvelles 
passions !
Par ailleurs l'exploration de leur environnement proche 
permet aux enfants d'en connaître les moindres recoins 
en respectant les espèces animales et végétales qui y 
vivent. 
L'été aux Petites Maisons ce sont aussi des temps 
d'activités proposés en partenariat avec des associations 
sportives et culturelles qui interviennent pendant 
une semaine pour partager leur passion avec les 
enfants : équitation (Poney club des Rapeaux), yoga 
(Maëlle Maisin), skate (La Bifurk de Grenoble), zumba 
(Sandrine Subit), randonnées (Belledonne en Marche), 
constructions en bois (Entropie), escalade (Vertic'o), tir à 
l'arc (Arc et Flèches), fabrication de produits respectueux 
de l'environnement (Petit Paillis) et pâtisserie zéro déchet 
(Antoine animateur de l'accueil de loisirs).
Enfin, l'accueil de loisirs donne aux enfants la possibilité 
de s'évader le temps d'une journée avec leurs copains.
On peut citer, parmi les journées « découverte » de l'été 
2021 : les accrobranches du Sappey-en-Chartreuse et 
de Chamrousse, le lac de Monteynard et ses passerelles 
Himalayennes, le centre écologique Terre Vivante à 
Clelles, le Jardin Ferroviaire à Chatte, 
le château de Virieu, etc.
Bref, un nouvel été riche en rires, rencontres 
et découvertes ! 

Le conseil de hameau de Corps avait 
formulé auprès de la mairie une 
demande de sécurisation du point 
de ramassage scolaire et de mise à 
disposition d'un abri pour permettre 
aux écoliers d'attendre le bus dans de 
meilleures conditions.
Après examen par la commission « Sécurité et 
civisme », la commune a proposé, pour diminuer 
la vitesse, de créer une zone de rencontre 
limitée à 20 km/h sur une portion de la route du 
Rocharey, le chemin de Lambrune et la route de 
la Fontaine, et d'aménager un espace d'attente 
plus vaste et protégé par des potelets.
L'ancien abri poubelle situé au Vieux Chemin au 
Sonnant, inutilisé depuis la mise en place des 
PAV, a été déplacé pour offrir aux habitants 
l'abri tant attendu. Cette seconde vie donnée à 
cet équipement a été proposée par les agents du 
service voirie qui ont assuré la conception et la 
réalisation de cet aménagement en privilégiant 
le recyclage. Au final : un abribus plein de 
charme et bien intégré dans l'environnement !
La mairie remercie Monsieur Giroud d'avoir 
répondu favorablement à la demande de 
déplacer sa limite de propriété pour permettre 
d'installer sans modification cet abri. 

Jeudi 16 et vendredi 17 
décembre

Sécurisation 
du point de ramassage 

scolaire à Corps

L'été 
de toutes les 
aventures 
à l'accueil 
de loisirs
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Vous avez (ou vous connaissez) un logement 
inoccupé à Saint-Martin d'Uriage ou aux 
alentours ? Vous êtes prêts à accueillir un 
jeune qui partagera un peu de votre quotidien 
pendant 3 semaines ?
Ou vous souhaitez vous investir dans la 
coordination d'un accompagnement ?

Welcome to Let's Talk !
Le retour tant espéré des cours « en direct » 
a enfin eu lieu ! Notre professeure d'anglais, 
Laura, étant partie vivre sous d'autres cieux,
nous avons pu nous adjoindre les services de 
deux nouvelles enseignantes bilingues, toutes 
deux très compétentes et motivées : Tamarah 
et Theiya.
Deux groupes adultes ont commencé à 
fonctionner le jeudi matin (il reste une place 
dans chaque groupe). Les autres groupes 
(adultes, adolescents ou enfants) peinent un 
peu à se constituer faute de pouvoir regrouper 
les candidatures sur des créneaux communs.
Des cours particuliers ou à deux personnes se
mettent en place.
Il en est de même des cours de japonais qui ont 
démarré sous forme individuelle.

https ://let'stalkSMU. webs.com
Adresse mail : let'stalksmu@gmail.com

Contactez l'association Belledonne Solidaire,
collectif de citoyens, habitants des communes 
de Saint-Martin d'Uriage et des environs, qui 
se mobilisent pour accueillir et accompagner 
des familles ou des personnes seules exilées 
en situation de précarité.
À ce jour, les accueils se font dans deux appar- 
tements mis à disposition de l'association et 
sous forme d'un hébergement tournant dans 
cinq familles de la commune. 

Connaissez-vous le PIAJ ?   OUI   NON

Si oui, par quels biais ? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Fréquentez-vous régulièrement le PIAJ ?

  Plus d'une fois par semaine   Une fois par semaine   De temps en temps

Faites-vous des activités pendant les vacances (au PIAJ) ?

  Souvent   De temps en temps   Jamais

Trouvez-vous que le PIAJ est bien indiqué ?   Oui   Non

Trouvez-vous que le PIAJ est assez visible ?   Oui   Non

Si non, seriez-vous intéressé(e) pour remédier à ce problème de visibilité ?

  Oui   Non

  Oui, j'aimerais faire une activité pendant les vacances

Quelles solutions visuelles pourraient être adoptées, que pensez-vous de celles proposées ci-dessous ?

  Graff   Panneaux personnalisés   Autres

Si autres, indiquez vos propositions : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Avez-vous des suggestions concernant le remplacement du nom actuel ?

  Point Information Accueil de Jeunes (PIAJ)   Service Jeunesse

  Autres :. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Au cours du dernier trimestre de l'année scolaire 2020-2021 le service jeunesse a accueilli trois jeunes 
collégiens dans le cadre d'une mesure de responsabilisation prise en partenariat avec le collège du 
Chamandier à Gieres dans le cadre du dispositif du Plan de Réussite Éducatif.
Une mesure de responsabilisation est une sanction particulière qui a pour objectif de dynamiser 
l'implication des élèves par des actions de solidarité, culturelles ou de formation à des fins éducatives. 
Fréquentant le PIAJ à Saint-Martin d'Uriage depuis de nombreuses années, ces jeunes ont choisi de 
s'impliquer dans un projet citoyen. Accompagnés par l'animateur référent et partant du constat d'un 
manque de la représentation visuelle de cette structure, ils ont souhaité travailler sur sa visibilité en 
commençant par la réalisation d'un questionnaire destiné aux jeunes et à leurs familles. Nous vous 
remercions d'avance pour votre investissement pour répondre aux questions ci-dessous.

Questionnaire de développement du Point d'Information Accueil Jeunes (PIAJ)

Plan de Réussite Éducatif

Questionnaire complété à renvoyer en mairie avant le 15 janvier 2022 par courrier à l'attention du service Jeunesse ou à déposer 
au secrétariat du Pôle Éducation Enfance Jeunesse ou à remettre à Yannick Roméro (animateur Jeunesse) lors de ses permanences 
au collège ou au lycée. Toute l'équipe de pilotage de ce projet vous remercie pour ce temps d'échange et de participation.
Votre avis nous intéresse, il contribuera à l'évolution de notre structure jeunes !
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Les associations Saint-Martinoises
souhaitant communiquer

par l'intermédiaire de Facebook
sur leur actualité sont invitées

à adresser un courriel à :
facebook@mairie-saintmartinduriage.fr

Les adhérents pourront aussi se rencontrer à 
l'occasion d'animations au cours de l'année :
- les « cafés franglais » devraient revoir le jour

une fois par mois environ, sous la conduite
bienveillante et chaleureuse de Dominique,

- des projections de films en anglais sont 
prévues,

- d'autres temps en anglais ou mélange de
langues, ainsi que des balades-conversation,
pourraient s'organiser en fonction des
compétences et motivations de chaque 
adhérent(e),

- une permanence bibliothèque à la Richardière 
permettra de consulter et emprunter livres,
revues et jeux en anglais.

Important : il est possible d'adhérer et 
participer à la vie de l'association même si 
vous ne vous inscrivez pas aux cours.
L'association Let'sTalk a maintenant des 
statuts et un règlement intérieur rénovés 
(toujours dans le cadre de la loi 1901). 
Elle s'est dotée d'une direction collégiale, 
composée de Pascale Carrier-Rivolta, Martine 
Deraille et Brigitte Fernandez, lesquelles sont 
bien décidées à faire vivre cette association 
avec toujours l'aide précieuse des « anciens »
(notamment Marie-Christine Baussand et 
Jean-Marc Guerry). 

belledonnesolidaire@gmail.com
www.belledonnesolidaire.org

  belledonnesolidaire38
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Champion de France !
Le 26 septembre, le Taillefer Trail Team est 
devenu champion de France par équipe de 
trail court pour la première fois de son histoire.
« N'ayant pas cette année les moyens 
d'aligner une équipe compétitive sur les deux 
distances, le pari a été fait de mettre tous 
les œufs dans le même panier. Le choix s'est 
porté sur celui où il y avait Thomas (Cardin) 
notre leader. Tous les participants du team 
ont adhéré au projet et joué le jeu. La stratégie 
de ne pas se disperser a payé » précise le 
président François Giraud.
Le paradoxe est que cette victoire collective 
est le résultat d'une somme de performances 
individuelles frustrantes pour les membres de 
l'équipe qui sont presque tous arrivés lessivés, 
déçus de leur course sur un parcours roulant 
sans technicité long de 28 km pour 900 m de 
dénivelés positifs. Thomas Cardin, tenant du 
titre individuel sur la distance, surclassé par la 
concurrence, ne prend que la 6e place. Guillaume 
Crozet, au troisième kilomètre, se fait mal au 

Reprise des activités
C'est avec beaucoup de plaisir que le Club 
a pu proposer de nouveau des activités à 
ses adhérents depuis cet été !
Quarante-cinq d'entre eux ont répondu 
présents pour les retrouvailles en juillet à 
la Cabane Bonnet autour d'un pique-nique 
convivial. Le beau temps étant de la partie, 
chacun a pu retrouver des amis autour de 
jeux de cartes ou d'une partie de pétanque 
endiablée.
En août, une sortie « montagne » était pro-
grammée. Sur la route des Balcons de 
Belledonne, une trentaine de convives a pu 
découvrir ce magnifique parcours de montagne 
parfois impressionnant et offrant de superbes 
points de vue avant de faire halte à l'auberge 
du Grand Joly.
En septembre nous avons enchaîné avec 
une sortie au Palais du Facteur Cheval 
à Hauterives. C'était pour la plupart des 
participants une redécouverte, la construction 
ayant été récemment remise en valeur grâce à 
un ravalement qui l'a rajeunie (peut-être lors 

pied et termine au courage à une méritante 31e 
place. Sa performance lui permet de décrocher 
la médaille de bronze de la catégorie Master 
1M (40 – 44 ans). Manon Benoît, la féminine de 
l'équipe (les équipes doivent être mixtes), pure 
montagnarde n'appréciant pas les parcours 
« plats », se classe 101e et 14e femme. Mikaël 
Pasero sera le seul membre du team à exploiter 
positivement les caractéristiques du parcours 
pour terminer à une belle 22e place finissant 3e 
Master 0M (35 – 39 ans).
Au final, la combinaison de ces quatre 
performances conduira à la victoire collective 
sur une distance et une typologie de parcours 
pas forcément favorables au Taillefer Trail 
Team. « Les choses étaient vraiment mal 
engagées au 15ème kilomètre. Je pensais 

même que nous serions hors du podium. Mais 
personne n'a rien lâché (…) jusqu'à l'arrivée, 
se battant pour l'équipe. Je suis fier d'eux » 
commente le président.
C'est le troisième titre national par équipe 
du Taillefer et celui-ci a vraiment une saveur 
particulière. Il faut le savourer car l'occasion 
de le décrocher ne se présentera pas chaque 
année.
Les résultats des autres membres du 
Taillefer Trail Team :
Sur trail court : Thierry Ennebeck 86e (5e Master 
3), Jacques Ringeissen 216e (10e Master 5), 
Anne-Lyse Murro 158e (27e femme), Morgane 
Billard-Col 227e (41e femme).
Sur trail long (54 km, d + 2 200 m) : Simon 
Edouard 24e. 

Après le début des championnats départe- 
mentaux et régionaux pour les équipes de jeunes, 
les vacances scolaires de la Toussaint ont été très 
actives pour les handballeurs qui avaient rendez-
vous pour une semaine de stage. Au programme 
pour la quinzaine de stagiaires : handball bien sûr 
au centre sportif Pierre-Allain le matin, activités 
diverses dans l'après-midi : paintball, laser 
game, soirée de gala pour assister à un match 
de Starligue Chambéry-Dunkerque au Phare. Un 
nouveau stage sera organisé lors des vacances 
de printemps.

Le club Connaître et 
Protéger la Nature 

« les Martins Pêcheurs »
a repris ses activités

C'est avec une grande joie que nous nous 
sommes retrouvés dès le mois de septembre 
pour des sorties nature. La première avait pour 
thème les champignons. Notre récolte fut 
moins fructueuse que les années précédentes, 
mais peu importe, le temps de silence en 
pleine forêt a largement nourri nos sens.
En octobre, le cerf étant bien présent en 
Chartreuse, nous nous sommes aventurés 
de nuit en lisière de forêt pour écouter son 
brame. Quelques ventres qui gargouillent, 
des raclements de gorge et autres légers bruits 
auraient pu nous faire croire à sa présence…
mais ce ne fut ni son lieu, ni son heure. C'est 
aussi ça la nature. L'occasion de se mettre en 
éveil, de se placer sous écoute, c'est déjà un 
monde qui s'ouvre à nous !
Pour plus de renseignements sur les sorties 
nature à Saint-Martin d Uriage, contacter le 
club CPN par courriel. 

Il est encore temps !
Quelques places sont disponibles en Qi Gong
et en Stretching.
Venez découvrir ces activités : la première 
séance découverte est gratuite.
Plus d'informations sur le site de l'association, 
où vous pourrez découvrir de nombreuses 
autres activités.  

pauline.joppe@gmail.com

du tournage du film ?) et à l'aménagement du 
site avec l'ouverture d'un musée intéressant. 
Après s'être à nouveau émerveillés devant 
cette construction hors norme, un temps 
de recueillement a été observé devant le 
tombeau familial monumental construit 
dans le même style. Un moment gourmand 
attendait ensuite le groupe à Saint-Donat sur 
l'Herbasse, avec la dégustation de délicieuses 
cuisses de grenouilles.
Une nouvelle journée conviviale a réuni 
les adhérents le 26 octobre autour d'une 
choucroute à la Richardière, suivie d'un après-
midi de jeux.
Nous avons pu reprendre fin octobre les 
rencontres du mercredi dans la salle de 
la Résidence Autonomie, ce qui ravit nos 
adhérents.
À noter sur son agenda : le repas annuel de 
fin d'année du Club aura lieu le 13 décembre. 
L'assemblée générale suivra au mois de
janvier 2022. 

Denise Leroux, Présidente

http://part-age.wix.com/partage - 06 35 66 40 44

Le club s'active aussi pour un grand 
projet avec la participation au tournoi de 
Dronninglund au Danemark en juillet 2022. 
Ce tournoi est la référence mondiale des 
compétitions de jeunes avec pas moins de 
1 500 équipes inscrites ! Pour financer ce 
voyage, des ventes de fromages ou encore 
de bière brassée sont notamment organisées.
Et avec le traditionnel tournoi sur herbe dans 
le parc d'Uriage, d'ores et déjà en préparation 
pour l'année prochaine, le club de manque ni 
d'idées ni d'activités ! 

Vacances actives et tournoi au Danemark

04 76 89 50 83



• www.belvedere-culture.fr • 04 76 89 10 27 •

P r o g r a m m a t i o n

Mémo
Dates

Décembre 2021
vendredi 10  20h30

samedi 11  20h30
Théâtre concert 

« L'amour bœuf »

Janvier 2022
mardi 11  20h30

Ciné-ClubCiné-Club
« Le vent de la plaine »

John Huston

mardi 25  20h30
Ciné-ClubCiné-Club

« Frankenstein Junior »
Mel Brooks

Février 2022
vendredi 4  19h00

Vernissage exposition 
Alain Doucé

« Le cube explore Belledonne »
  20h00

Soirée films
« Cinéma de montagne »    

mardi 8  20h30
Ciné-ClubCiné-Club

« Vacances romaines »
William Wellman

vendredi 11
Ciné Ciné au Belvédère*

* Cinéma du vendredi
Attention séance unique à 20h30

programme par affiche
ou sur site du Belvédère

Compagnie Trio Mineur 
 1 h 15 • Tarifs 6 € / 13 € / famille 25 €
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NAISSANCES
Maé Daniel  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .25 juin
Kemmissa Inès  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .11 novembre

DÉCÈS
Rebesco Hugues . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .14 septembre

Monsieur Rebesco fut durant plus de 20 ans le consciencieux 
gardien de l’école de Pinet.

Dusseau Jean  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 28 septembre
Lettoli Christiane, veuve Goulot  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  18 octobre
Jambon Nicolas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .29 octobre
Christ Jeanne, veuve Chenevas-Paule . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 22 novembre 

Madame Chenevas-Paule était une figure bien connue des
Saint-Martinois qui se souviendront longtemps de sa
silhouette chapeautée, son sourire chaleureux et sa 
gentillesse à l'égard de tous.  

MARIAGES
Charvet Romain & Deutsch Léa  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4 septembre
Dupuis Paul-Alexandre & Chenu Charlène . . . . . . . . . . . .  11 septembre
Jaud Paul & Fischer Alizée . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  11 septembre
Ostré Thomas & Chabanis Isabeau  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  17 septembre
Politano Matthieu & Fiorina-Castelli Céline . . . . . . . . . . 18 septembre
Thomas Dominique & James Sophie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .2 octobre
Billy Florian & Salvin Julie  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  16 octobre
Bernard Nicolas & Carreras Delphine  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  23 octobre

EtatCivil2021

Permanences
… de l'architecte

[04 76 59 77 22 ] Prendre rendez-vous au service Urbanisme

… juridique
[04 76 59 77 10] Prendre rendez-vous

… du médiateur-conciliateur de justice
[04 76 77 23 81] Prendre Rendez-vous
Les 1er et 3ème mercredis de chaque mois
de 9 h à 11 h 30 en mairie de Domène.

… Maison médicale de garde à Vizille
[Contacter au préalable 0 810 15 33 33

SAMU conseils médicaux]
Ouverte aux patients :
• la semaine en soirée de 20 h à 23 h
• le samedi après-midi de 14 h à 18 h,
• le samedi en soirée de 20 h à 23 h,
• le dimanche et jours fériés

de 9 h à 12 h, de 14 h à 18 h et de 20 h à 23 h

… Pharmacie de garde
[Serveur téléphonique 39 15 ]

Pour connaître la pharmacie de garde la plus proche, il suffit de 
se laisser guider par le serveur vocal et de saisir son code postal.
(0,45 €/minute + coût d'un appel)

La Grande Lessive® est une œuvre d'art participative. Elle prend 
la forme d'une installation éphémère faite tout autour de la Terre 
un même jour : dessins, peintures, photographies, collages, poésies 
visuelles, etc.sont conçus à partir d'une invitation commune puis 
suspendus à l'aide de pinces à linge à des fils tendus en extérieur 
dans des espaces publics. Les œuvres doivent être réalisées sur 
format A4.

Saint-Martin d'Uriage participe à l'édition 2022 : le 24 mars 
prochain, des cordes à linge seront tendues dans le village. Scolaires, 
enfants, adultes, clubs ou associations, chacun peut participer afin 
de composer une immense œuvre d'art !

Parce que le jeudi, « je dis » en choisissant de créer, en me 
questionnant, en explorant quelque chose de l'art et en coopérant… 
unissons-nous autour de ce joli projet artistique collaboratif. Nous 
nous occupons du fil et des pinces à linge.

Nous sommes impatients de vivre cette aventure avec vous !

Merci de vous faire connaître auprès de l'Office de Tourisme. 

Office de tourisme - 04 76 89 10 27  - info@uriage-les-bains.comCharles Paillet - charlespaillet@orange.fr

Souvenez-vous, le Belvédère a décidé, cette saison, de 
prendre son sac à dos et de sortir de ses murs pour aller à 
la rencontre de publics encore éloignés…

Et, courant novembre, le troubadour Florent Diara en plus de 
la scène du Belvédère, est passé voir les petits lutins au multi-
accueil d'Uriage, ceux de Pinet aux « 3 pommiers » et ceux du jardin 
d'enfants aux Petites Maisons.
Tout en douceur, couleurs et poésie, ce spectacle a fasciné les 
bébés et les enfants : du bruit, du son, du rire, des instruments, des 
tambours et des percussions insolites, qu'on pouvait toucher et 
même s'en servir de toboggan ! C'était plein d'humour et de poésie 
pour un beau voyage dans un monde d'objets et d'imagination.
Un univers fascinant qui a amusé et rassuré pour rire, rêver et même 
découvrir qu'on n'a même pas peur au spectacle… 

 « Ça » 
a émerveillé les plus petits 

et séduit les grands…

Nouveau livre sur Uriage

L'AMOUR BŒUF

LE CUBE

 T héâtre-concert

 E xposition

La grande lessive®

jeudi 

24 mars

Thème 2022
« Ombre(s) portée(s) »

« Je souhaite que notre histoire locale 
ne reste pas au fond de classeurs ou 

de tiroirs, en mettant en lumière 
des sujets divers sur Uriage et 

ses environs au cours de ses 
200 ans d'histoire. J'espère 

vous faire découvrir un passé 
parfois peu ou pas connu et 

vous souhaite un agréable 
moment en le parcourant. »

Charles Paillet

+ de 400 photos d'archives et images - Préface de Marie-Jo Chaléat
165 x 240 mm - Couverture souple - 170 pages intérieures - 22,90 €

Réservez-le, offrez-le, chacun le sien, dès maintenant… 
en adressant un courriel directement à l'auteur.

explore Belledonne
photos d'Alain Doucé

Toute la programmation sur la plaquette 

ou le site du Belvédère

L'expo est visible du 5 février au 6 mars
le mercredi et du vendredi au dimanche de 15h à 18h



b l o c n o t e s

www.mairie.saintmartinduriage.fr

Téléphone pratique
Accueil Mairie et CCAS   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 77 10

Services techniques   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 77 20

Pôle enfance-jeunesse  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 78 02

Bibliothèque  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 89 54 87

Urbanisme   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 77 22

Services petite enfance  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 77 12

Service scolaire   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 77 24

Serveur cantine  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 54 99 65

Service communication   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 77 18

Fax état civil  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 59 78 03

OTTU   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 04 76 89 10 27

Police pluri-communale  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .04 76 89 54 07

Urgence eau   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .04 76 98 24 27

Urgence électricité  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .09 72 67 50 38

RESA (Transport sur réservation)  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 0 800 941 103

Horaires d'ouverture

Mairie [04 76 59 77 10]

8 h 12 h  14 h 30 19 hMardi

8 h 12 h  14 h 30 17 hLundi - Mercredi - Jeudi - Vendredi

8 h 12 h  - -Mercredi - Vendredi

Urbanisme [04 76 59 77 22]

9 h 12 h 15 h 19 hMardi

9 h 12 h 15 h 17 hJeudi - Vendredi

9 h 12 h  - -Mercredi - Samedi

Agence Postale • Le Bourg
[04 76 00 15 31]

9 h 11 h 45  - -Jeudi
9 h 12 h  - -Samedi

9 h 12 h 14 h 17 hLundi - Mardi - Mercredi - Vendredi

Bureau Postal • Uriage [36 31]

Fermée les jours fériés

[ 04 76 59 70 01]
Déchetterie gérée par la CCG, accessible à tous les Saint-Martinois

Horaires d'ouverture consultables sur
www.le-gresivaudan.fr ("100% pratique" > "Gestion des déchets")

ou par téléphone au 04 76 08 03 03

Mardi - Mercredi - Jeudi

 8 h 30 17 h 45Samedi

 10 h 17 h 45Vendredi

 - - 13 h 17 h 45

Déchetterie de la Ronzière




